

## **Fermeture du foyer Bara : une victoire pour la dignité !**

### **Déclaration de Patrice Bessac, Maire de Montreuil :**

« Aujourd'hui est un jour historique pour Montreuil. Le foyer Bara, lieu essentiel de la solidarité, porte d'entrée de l'immigration malienne en France, fermera ses portes ce soir après avoir, pendant 50 ans, accueilli plusieurs générations de travailleurs immigrés.

C'est une page de l'Histoire de Montreuil et de l'Histoire de l'immigration en France qui se tourne. Pour les centaines de résidents qui vivaient dans des conditions indignes, aujourd'hui, la vie va changer.

Cette décision prise par l'État et par Coallia le gestionnaire du foyer, en accord avec la ville de Montreuil, est le fruit d'un travail extrêmement intense mené depuis l'arrêté municipal d'inhabitabilité du 21 septembre dernier qui a permis aux acteurs du dossier de trouver des solutions rapides.

Deux mois après la réquisition par Montreuil des locaux de l'ex-Afpa (décision suspendue par le Tribunal administratif de Paris et pour laquelle la ville de Montreuil a fait appel) pour y mettre à l'abri un premier groupe de 250 résidents – officiels ou non – du foyer Bara, Coallia et l'Etat ont accepté de transférer, dans l'attente d'une situation plus pérenne, l'ensemble des résidents sur le site de l'Afpa.

C'est une victoire pour la dignité de ces hommes, nos concitoyens. C'est aussi une victoire pour leur sécurité.

Des difficultés demeurent et le travail avec les résidents, l'État et Coallia, est loin d'être terminé mais aujourd'hui, Montreuil fête la fermeture définitive d'un foyer insalubre et dangereux et la mise à l'abri de 500 travailleurs. La voie est désormais ouverte pour sa destruction et sa reconstruction rapide pour une renaissance d'un nouveau foyer rue Bara.

Malgré mon opposition sans concession à sa politique, je veux saluer le rôle positif joué par le Premier ministre qui a répondu à notre appel en débloquent la situation et en favorisant la coopération.

Je veux remercier chaleureusement les Montreuilloises et les Montreuillois et les employés municipaux dont la solidarité et les valeurs m'ont à nouveau profondément ému et me rendent fier de servir Montreuil.

Je veux également remercier les centaines de milliers de Françaises et de Français qui ont tenu, par des messages, à soutenir les travailleurs du foyer Bara. Ils et elles sont la France belle et rebelle, la France généreuse, populaire, aimante. »